

Primera página del Primer número de "TRABAJO" Publicamos esta página para recordar con fervor revolucionario la memoria del c. RICARDO COTO CONDE, primer Director de nuestro semanario.

TRABAJO

Director RICARDO COTO CONDE

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

ANUARIO DE CORREOS No. 1389

AÑO I

SAN JOSE, MARTES 14 DE JULIO DE 1931

NUM. 1

Apuntes Sobre Comunismo (Para aquellos trabajadores que sólo han oído la palabra COMUNISMO)

La palabra comunismo sale de unas sociedades secretas de París entre 1830 y 1840, sociedades formadas por rebeldes al régimen capitalista. Pero el concepto que encierra la palabra comunismo es antiguo como la civilización misma, y aparece en donde quiera que hay gentes que sufren la explotación ejercida sobre ellas por personas o por una clase social que ha logrado atapar para sí, por medio de la astucia o la fuerza, todos los privilegios. Entre los filósofos y poetas de la Grecia antigua lo mismo que entre los de Roma, los hay con tendencias comunistas y los hay que atacan estas tendencias. Y el cristianismo, en sus primeros tiempos sobre todo, fue una doctrina comunista. El San Agustín...

una utopía. Filósofos, poetas y escritores escribieron obras voluminosas llenas de fantasías comunistas. Tomás Moro, Bacon, Campanella, Fourier, etc. Yo con los alemanes Carlos Marx y Federico Engels, las ideas comunistas presentan un aspecto científico y dejan de ser tan sólo medios de ganarse la vida después de la muerte o no: raras novelas y sentimentalismos para los escritores, comienzan a ser más bien armas o instrumentos en manos del hombre para conquistar la vida en la tierra, privilegio de unos pocos. Desde Marx se considera la historia de la humanidad como una lucha de clases determinada por los medios de producción. Marx escribió detalladamente la producción capitalista y sus...

Nicolás Lenin, líder de la revolución proletaria rusa



la edad media hubo muchas clases sociales colocadas en diferentes planos arriba unas con todos los privilegios, abajo los esclavos o los siervos con menos valor que una cabeza de ganado. Y esta sociedad burguesa moderna, salido de los siervos de la edad media, pero los descendientes de aquellos siervos que se rebelaron contra sus amos y lograron abolirlos, no abolieron las diferencias de clases, apenas las simplificaron al mismo tiempo que inventaron nuevos medios de explotación. De todas esas clases sociales de las antiguas épocas sólo quedan dos frente a frente en este momento, y en abierta lucha: la clase capitalista o burguesa y la clase trabajadora. Estas clases trabajadoras...

distinguen tres períodos: el de 1914 a 1923 en que el proletariado comienza a luchar por conseguir el poder y que termina con la victoria de la Revolución Rusa y la agitación creciente en otros países. Siguen a continuación cuatro o cinco años, durante los cuales la producción capitalista logra alcanzar el nivel de antes de la guerra, gracias a los mejoramientos conseguidos en la técnica y en las máquinas y a la presión ejercida sobre las clases trabajadoras en los países industriales, en colonias y en los países, como el nuestro, semicoloniales. Llegamos al tercer período, este por el cual atravesamos período de crisis económica terrible, en el que a simple vista se nota el principio de la destrucción...



Ricardo Coto Conde
Primer Director de "TRABAJO"

De todas las victorias humanas, les toca a los maestros, en gran parte, el mérito

El modesto preceptor, el oscuro maestro del hijo del obrero, y del campesino, necesita comprender y sentir su responsabilidad en la creación del orden nuevo. Su labor, según su rumbo, puede apresurarlo y facilitar, o puede retardarlo.

en gran parte, la responsabilidad. La servidumbre de la escuela a un cacique de provincia no pesa únicamente sobre la dignidad de los que aprenden. Pesa ante todo, sobre la dignidad de los que enseñan. Ningún maestro honrado, ningún maestro joven, que medite en esta verdad puede ser indiferente a sus sugerencias. No puede ser indiferente tampoco a la suerte de los ideales de los hombres que quieren dar a la sociedad una forma más justa y a la civilización un sentido más humano.

Ese orden nuevo ennoblece y dignifica al maestro de mañana. Tienen por ende, derecho a la adhesión del maestro de hoy. De todas las victorias humanas, les toca a los maestros, en gran parte, el mérito. De todas las derrotas humanas les toca, en cambio,

José Carlos Mariategui

La energía revolucionaria del SOCIALISMO NO SE ALIMENTA DE ENVIDIA

El socialismo ético, pseudo cristiano, humanitario, que se trata anacrónicamente de oponer al socialismo marxista, puede ser un ejercicio más o menos lírico e inocuo de una burguesía foragida y decadente más que la teoría de una clase que ha alcanzado su mayoría de edad superando los más altos objetivos de la clase capitalista. El marxismo es totalmente extraño y contrario a estas mediocres especulaciones altruistas y filantrópicas. Los marxistas no creemos que la empresa de crear un nuevo orden social, superior al orden capitalista, incumba a una amorfosa masa de parias ni de oprimidos, guiada por evagelicos predicadores del bien. La energía revolucionaria del socialismo no se alimenta de compasión y de envidia. En la lucha de clases es donde residen todos los elementos de lo sublime y de lo heroico, el proletariado debe elevarse a una "moral de productores" muy distinta de la "moral de esclavos" de que oficiosamente se empeñan en proveerlo sus gratuitos profesores de moral, horrorizados de su materialismo.

Una nueva civilización no puede surgir de un triste y humillado mundo de ilotas y miserables, sin más títulos y más actitud que los de su ilitismo y su miseria. El proletariado ingresa en la historia política momentos alegados por el es-

momento en que descubre sus misión de edificar, con los elementos alegados por el esfuerzo humano, moral o amosocial superior. Y a esta causal, justo o injusto, un orden pacidad no ha arribado por milagro. La adquiere situándose sólidamente en el terre-

ducción. Su moral declase deno de la economía, de la propende de la energía y heroísmo con que opere en este terreno y de la amplitud con que conozca y domine la economía burguesa.

José Carlos Mariategui

Lo que siente y lo que quiere el Comercio Nacional

El comerciante y el agricultor ejercen funciones sociales que se complementan. Esto produce los artículos, a aquél los distribuye. Ambos son útiles a la sociedad.

lijan el peso en 2000 a fin de establecer el tributo. Nos parece ese proceder injusto y no le encontramos ningún respaldo legal

5.00. El contraste es indignante y creemos que el gobierno no tiene medios para remediar esa injusticia

En la Aduana Principal de San José se ha establecido la práctica arbitraria de "redondear pesos". Así por ejemplo, si un bulto, pesa 1700 kilos,

Los sombreros de papel que nos vienen de los Estados Unidos pagan un aforo de 2.00 por kilo. En cambio los de palma que consumen nuestros campesinos pagan

Los botones de concha constituyen un artículo de gran consumo popular. Sin embargo pagan un aforo altísimo si se toma en cuenta que pesan mucho: 10.00 por kilo. Lo justo sería que ese aforo se bajara a la mitad.

Las Compañías de Aviación mantienen sus tarifas muy altas. Es cierto que las bajaron, pero ése fué un engaño porque nunca llegaron al viejo nivel con lo que prácticamente las tarifas fueron levantadas. ¿Cuándo se dictará la ley que regule las tarifas de estas empresas de servicio público?

Se habla de nacionalizar el comercio como una forma de combatir a los polacos. Pero la verdad es que la casi totalidad de nuestros almacenes están en manos de extranjeros.

EN EL SEGUNDO ANIVERSARIO



Se acerca ya el 2º Aniversario de la muerte del Dr. Moreno Cañas el gran costarricense eliminado trágicamente de la vida para mal de Costa Rica y de Centro América.

El Partido Comunista se unirá una vez más a los actos que los amigos del Dr. Moreno Cañas tengan a bien hacer en su memoria.

actualmente en San José.

¡Mil suscritores tendremos al celebrar el décimo aniversario de "Trabajo"!



El cigarrillo del pueblo y para el pueblo

Camarada: Cómpralo, es bueno y es barato.

Es ECONOMICO y es popular!

682 suscritores tiene "Trabajo"